
 

令和２年度 第３回匝瑳市社会教育委員会議 会議録 

 

１ 日  時  令和３年２月１９日（金） 

開会 午前１０時００分   閉会 午前１０時５６分 

 

２ 場  所  野栄福祉センター ２階娯楽室 

 

３ 出席委員  押尾悦子委員、石川浩之委員、有田光委員、 

木村順子委員、海宝由利子委員、伊藤敏江委員 

 

４ 欠席委員  依知川雅一委員、礒部範夫委員、石和田秀雄委員、土屋めぐみ委員 

 

５ 出席職員  教育長           二村好美 

（事務局） 生涯学習課長        林 鉄也 

公民館長・図書館長     渡邉保行 

生涯学習室長        宇井信一 

     スポーツ振興班主査（統括） 熱田誠寛 

 

６ 開  会 

 

７ 社会教育委員会議議長あいさつ 

 

８ 教育長あいさつ 

 

９ 議  事 

（１）令和２年度匝瑳市生涯学習事業の実施状況（１月末現在）について 

①生涯学習関連事業  宇井室長、熱田主査（統括）より説明。 

②公民館関連事業   渡邉館長より説明。 

③図書館関連事業   渡邉館長より説明。 

（審議の結果、原案のとおり可決した） 

（２）令和３年度匝瑳市社会教育の基本方針（案）について 

宇井室長より説明。 

（審議の結果、原案のとおり可決した） 

（３）匝瑳市使用料・手数料・占用料の規則の改正（案）について 

   宇井室長、熱田主査（統括）より説明。 

   （審議の結果、原案のとおり可決した） 

（４）令和４年以降の匝瑳市成人式の取扱いについて 

宇井室長より説明。 

（審議の結果、原案のとおり可決した） 



 

（５）その他  

【概要】 

議事（１）令和２年度匝瑳市生涯学習事業（１月末現在）の実施状況について 

   事務局から説明のもと、質問はなかった。 

 

議事（２）令和３年度匝瑳市社会教育の基本方針（案）について 

委員Ｃ：子ども読書活動の推進について、八日市場図書館・のさか図書館を中心とした展

開とあるが、今年度はコロナ禍で様々な活動ができなかったのが残念であった。

時季に応じてバラエティに富んだ良い企画をしていただいている。図書館から近

い小学校は利用しやすいが、少し離れた学校ではなかなか伺う事ができないため、

図書館から学校へ出張していただき、子供たちに触れさせていただく機会があれ

ば良いと思う。もう一つは文化財について、小学６年生の歴史の授業で色々な所

へ出かけ、遺跡などの勉強をしている。佐倉市や千葉市方面へ出かけていくが、

地元の素晴らしい文化財がある事も知らない状況にあるため、是非とも子供たち

にわかるような学習の機会、あるいは展示会などを企画されたら参加しやすいが、

事務局の考えを伺いたい。 

 

事務局：子ども読書活動の推進については、新型コロナウイルス感染拡大防止につとめ、

今後の状況を見ながら積極的に学校へ出向いていきたい。配本サービスなども行

っているため、利用していただくことにより、読書活動の推進に協力いただけれ

ばと思う。 

また当市の埋蔵文化財については、豊和地区飯塚地先の多古田低地遺跡にて埋蔵

文化財発掘作業が令和元年度で終了した。現在は佐倉市の印旛郡市文化財センタ

ーにおいて出土された遺物の考古資料展が令和３年６月２５日まで行われている。

この考古資料展終了後に、当遺跡で出土した遺物が匝瑳市へ移管された後、のさ

か図書館２階展示室において多古田低地遺跡の企画展を予定している。この企画

展を開催することにより、多くの市民はもとより、児童・生徒にも地元の埋蔵文

化財について触れていただく機会をつくっていく。なお開催時期については、新

型コロナウイルス感染状況及び印旛郡市文化財センターと調整のうえ判断する。 

 

委員Ｅ：企画展を開催する際に、各学校へポスターやチラシなどを作成して掲示してもら

えば、児童・生徒が興味を示して企画展に足を運ぶのではないかと思う。また、

市バスで移動ができなければ、遺跡から出土された遺物などを持って学校訪問し

ていただけると、より身近に感じられるのではないか。 

 

事務局：今後、企画展が決定したら教育委員会でポスターやチラシを作成し、各学校に掲

示依頼をする。学校訪問については専門職員などと訪問し、広く周知していく。 

 

委員Ｃ：コロナ禍の影響で様々なスポーツ大会が中止となってしまった。今後スポーツ大

会等を企画していくうえで、小学校単位での出場を考慮頂きたい。子供たちの数



 

が減っている中で、子供たちの活動も多種多様となっているため、バスケットボ

ール大会など小学校単位ではチームが組めない状況にあり、今後、益々顕著にな

る恐れがあるため、事務局としての対応を伺う。 

 

事務局：各種大会について、現状小学校単位での出場を基本としているが、関係団体と協

議のうえ、検討する。大会種目においても特定の子供たちの大会でなく、全学年

が楽しめるような種目を企画し、実施できるよう検討する。 

 

議事（３）匝瑳市使用料・手数料・占用料の規則の改正（案）について 

    詳細な説明のもと、質問はなかった。 

 

議事（４）令和４年以降の匝瑳市成人式の取扱いについて 

委員Ｅ：最初は、国から出された民法の一部を改正する法律の内容を見て驚いたが、この

アンケート結果が率直な意見だと思うので、匝瑳市の成人式は今までと同じよう

に行えるのだと納得した。 

 

事務局：委員各位の賛同が得られて良かった。これをもとに定例教育委員会に諮る。 

 

10 その他  令和３年度香取東総社会教育振興大会について、当番市である旨の連絡、

その他２件の連絡事項を伝えた。 

 

11 閉 会  詳細は別添会議資料による。 

 


